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ATA DA OCTINGENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO DA 1 

CÂMARA DE PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO, realizada no trigésimo dia do 2 

mês de novembro do ano de dois mil e doze, às dez horas, no Salão de Atos 3 

da Reitoria. Estiveram presentes os Membros titulares e suplentes: Professor 4 

Jaime Martins de Santana – DPP (Presidente); Professor Bergmann Morais 5 

Ribeiro – DPP; Professora Heloísa Maria Moreira Salles; Professor Adalberto 6 

Corrêa Café Filho – IB; Professor Carlos José Souza de Alvarenga – IG, 7 

Professor José Manoel Morales Sánchez – FAU; Professor Dioney Moreira 8 

Gomes – IL; Professor Edgar Merchan-Hamann – FS; Professor Emerson 9 

Fachin Martins – FCE; Professor José Ricardo Peixoto – FAV; Professor 10 

Leopoldo Luiz dos Santos Neto – FM; Professora Lourdes Mattos Brasil – FGA; 11 

Discente Lenora de Castro Barbo – APG; Professora Maria Beatriz de Medeiros 12 

– IdA; Professor Maurício Ayala Rincón – IE; Professor Marcelo Carvalho Rosa 13 

– ICS; Professora Renata Aquino da Silva – FUP; Professor Samuel José 14 

Simon Rodrigues – IH; Professor Valmir Emil Hoffmann – FACE. Membros 15 

com ausência justificada: Professor Adson Ferreira da Rocha – DPP; 16 

Professor Ademir Eugênio de Santana – IF; Professor Antônio Carlos Moraes 17 

Lessa – IREL; Professor Argemiro Cardoso Moreira Martins – FD; Professor 18 

Brenno Amaro da Silveira – IQ; Professora Dulce Maria Baptista – FCI; 19 

Professor Edgar Nobuo Mamiya – FT; Professor Fernando Mascarenhas Alves 20 

– FEF; Professora Maria Carmen Villela Rosa Tacca – FE; Professora Maria 21 

Cláudia Santos L. de Oliveira – IP; Professora Rebecca Neaera Abers – IPOL; 22 

Professor Sérgio Dayrell Porto – FAC. Convidados: Professor Ricardo Jacó de 23 

Oliveira – FEF; Professor Rafael Mota Pinheiro – FS. O professor Jaime 24 

Martins de Santana – DPP presidiu a 855ª reunião da Câmara de Pesquisa e 25 

Pós-Graduação. Ele agradeceu a presença de todos e iniciou a reunião com 26 

alguns informes. I – INFORMES: O professor Jaime apresentou-se como o 27 

novo Decano de Pesquisa e Pós-Graduação e em seguida apresentou dois de 28 

seus três diretores: professor Bergmann M. Ribeiro e professora Heloísa 29 

Salles, diretores de pós-graduação e de fomento à iniciação científica, 30 

respectivamente. O professor Bergmann Ribeiro é professor titular do 31 

Departamento de Biologia Celular, foi coordenador da biologia molecular e 32 
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também do programa de patologia molecular, tem experiência em coordenação 33 

de programas de pós-graduação e orientação. É pesquisador 1C do CNPq e 34 

atuou na coordenação e direção de grandes projetos, além de ser uma pessoa 35 

bastante ágil e atuar também na iniciação científica. A professora Heloísa 36 

Salles, diretora de fomento à iniciação científica, tem muita experiência em 37 

coordenação de projetos de iniciação científica e orientação de mestrado e 38 

doutorado. Foi coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Linguística 39 

do Instituto de Letras. O outro diretor, professor Adson Rocha, não esteve 40 

presente na reunião, pois está representando a UnB em um evento em 41 

Curitiba. O professor Adson é pesquisador bastante ativo, já foi coordenador de 42 

pós-graduação e orienta na Faculdade de Medicina e na área de engenharia. É 43 

uma pessoa de bastante diálogo e irá cuidar da diretoria de desenvolvimento 44 

institucional e inovação. Ele disse que essa diretoria vai trabalhar em conjunto 45 

com o CDT para a implantação do parque tecnológico e outras atividades. 46 

Ainda não foi definido um nome para a diretoria de pesquisa, apesar disso as 47 

atividades dessa diretoria não estão paradas. A equipe foi formada para 48 

trabalhar em conjunto, os diretores não ficarão restritos às suas diretorias, são 49 

pessoas experientes que podem trabalhar em todas as áreas. O professor 50 

Jaime informou ainda que as portas do DPP estarão abertas e quando os 51 

membros da CPP precisarem podem ir ao Decanato e não precisam agendar a 52 

visita, assuntos urgentes serão resolvidos tão logo chegue ao Decanato. O 53 

professor Jaime discursou a respeito da intenção do trabalho da nova equipe 54 

no DPP. Ele disse que a sua intenção de trabalho no DPP e à frente das 55 

atividades que concerne a isso serão desenvolvidas de forma integrada entre a 56 

iniciação científica, a pós-graduação, a pesquisa e a inovação. No contexto da 57 

gestão da universidade disse que farão todos os esforços para minimizar a 58 

burocracia, procurando dar maior agilidade aos processos e procedimentos. A 59 

gestão da pós-graduação, os projetos de compras nacionais e internacionais, 60 

organograma de assinatura de convênio para a realização de contratos de 61 

pesquisa tudo isso é muito burocrático e demorado, ele pediu ajuda aos 62 

membros da CPP para tomar decisões com o propósito de diminuir a 63 

burocracia e descentralizar aquilo que pode ser descentralizado, tendo em vista 64 
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o fato de o DPP não ter condições e estrutura para ficar tomando conta de 65 

tudo. Ele disse que as unidades precisam assumir algumas responsabilidades 66 

que já assumem, mas depois passa obrigatoriamente pelo DPP e, segundo ele, 67 

“são atividades que não tem nenhuma necessidade de passarem pelo DPP. O 68 

DPP não é um ente que fica vigiando o que os programas de pós-graduação 69 

fazem, ele é parceiro dos programas”. O professor disse também que a equipe 70 

irá trabalhar com o DAF e DPO para que os processos de compras sejam mais 71 

rápidos e ágeis, pois a dificuldade de organizar e acompanhar os processos em 72 

tempo é muito complicado. O decano informou que, em decorrência dessa 73 

burocracia, o processo de compras e de organização para cumprir e executar a 74 

parte que faltava do CT-INFRA de 2007 não aconteceu. Ele não culpou 75 

nenhum dos gestores que o antecedeu e disse que assim que a nova equipe 76 

assumiu escreveram uma carta e telefonaram para a FINEP para verificar se 77 

podiam recuperar o que foi perdido. Ele disse que entregará todo o processo 78 

novamente à FINEP e pedir a oportunidade para executar os quase 3 milhões 79 

de reais. O professor Jaime, mais uma vez, ressaltou que o DPP irá trabalhar 80 

em conjunto para tentar diminuir a burocracia e, para isso, será implantado um 81 

sistema digital de dados sobre toda a produção intelectual e atividades da pós-82 

graduação na UnB permitindo visualizar continuadamente a produção 83 

acadêmica e competências dando visibilidade a cada departamento e unidade 84 

acadêmica. Ele disse que os campi avançados receberão atenção especial e 85 

solicitou que os coordenadores comecem a trabalhar em suas unidades a 86 

organização dos projetos, pois quando o edital do CT-INFRA for publicado os 87 

projetos já estarão encaminhados. Outro pedido do professor Jaime foi de que 88 

os campi façam projetos que integre os campi de Ceilândia e Planaltina para 89 

que haja a implementação de equipamentos nesses lugares. Ele disse que 90 

farão um acompanhamento dos projetos, além de, chamar pessoas mais 91 

experientes para analisar os processos e avaliá-los, apontando o que deve ser 92 

corrigido e o que pode ser melhorado antes de enviá-los institucionalmente à 93 

FINEP. Neste sentido, o decano conversou com o pró-reitor da UFMG, onde 94 

eles têm um sistema digital que conforme foi apresentado é um sistema 95 

excelente, pois consegue captar dados da Capes, do CNPq, do sistema Lattes 96 
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e de diversos lugares, então, o professor não tem que ficar alimentando o 97 

sistema propriamente dito, ele consegue procurar e achar informações do 98 

professor onde elas estão. O pró-reitor da UFMG se prontificou a transferir todo 99 

o sistema para a UnB e implantá-lo gratuitamente. A Universidade de Brasília, 100 

segundo o professor Jaime, está muito atrasada no sistema de TI. Para toda 101 

gestão é uma dificuldade enorme os processos são todos em papel, enfim, ele 102 

espera que isso funcione. Outro ponto destacado pelo decano foi o de convidar 103 

coordenadores de área ou seus adjuntos para virem aos programas de pós-104 

graduação da universidade e trocar ideias, apresentar como é que se faz uma 105 

avaliação, o porquê de cada critério de avaliação, como é o relatório, quais são 106 

os principais problemas que eles encontram nos relatórios, enfim, estabelecer 107 

um diálogo estreito com a Capes. Quanto à FAP/DF ele disse que trabalhará 108 

firmemente para que ela possa recuperar alguma coisa de suas atividades. 109 

Informou da audiência pública, realizada a Câmara Legislativa e na qual a UnB 110 

pediu em associação com a Universidade Católica de Brasília - UCB, a 111 

Embrapa e a Polícia Civil a volta dos 2%. Ele espera que esse projeto de lei 112 

seja efetivamente colocado em votação e que se consiga reestabelecer os 2%. 113 

O professor Jaime disse que irá reivindicar que a FAP faça um convênio com a 114 

Capes, a exemplo do que acontece em outros estados, para aumentar o 115 

número de bolsas. Ele, também, quer instituir uma carteira de projetos de 116 

pesquisa, de forma institucional e não individual. É preciso que exista essa 117 

carteira de projetos porque quando surgir uma oportunidade a instituição já 118 

esteja preparada. O parque tecnológico é outra atividade que segundo o 119 

decano é muito importante, pois a UnB está muito atrasada. Além disso, o 120 

prédio da biotecnologia que conseguiu o dinheiro por meio de emenda 121 

parlamentar não foi executado até hoje, houve problemas vários e ele espera 122 

começar a sua execução em 2013. A intenção é construir um parque 123 

tecnológico que seja viável, que atenda realmente as expectativas da 124 

comunidade e coloque a comunidade da UnB em contato com o mundo 125 

empresarial, tecnológico e de inovação. O parque tecnológico da UFMG, 126 

segundo o professor Jaime, já rende um bom dinheiro, eles têm cerca de 31 127 

empresas no parque tecnológico o que é um exemplo. O decano disse que 128 
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trabalhará em conjunto com o CDT, e este voltará a ser uma extensão do DPP. 129 

Por fim ele quis reafirmar a parceria do DPP com a CPP e espera fazer isso de 130 

uma forma bem nítida e constante. Esse é o propósito da nova equipe. Em 131 

seguida passou a palavra à professora Heloísa. A professora Heloísa 132 

cumprimentou a todos e agradeceu por ter sido convidada a participar das 133 

atividades do DPP, agradeceu o convite do professor Jaime e a confiança nela 134 

depositada e colocou-se à disposição para atuar exclusivamente na área de 135 

iniciação científica, diretoria à qual está vinculada, mas também se dispôs a 136 

participar da proposta do professor Jaime que é trabalhar em equipe e 137 

colaboração sempre que for necessário para atender as demandas do 138 

Decanato. Em sentido mais amplo, de alcançar os objetivos da universidade, 139 

os objetivos da pesquisa do Decanato em particular tudo isso ratificando a 140 

parceria que está sendo colocada e que realmente deve ser fomentada entre 141 

as atividades da diretoria e do Decanato e da Câmara de Pesquisa e Pós-142 

Graduação.  Após a fala da professora Heloísa o professor Bergmann se 143 

pronunciou. Ele iniciou sua fala dizendo que é um desafio ser o diretor de pós-144 

graduação e, por ter sido coordenador de dois cursos diferentes, viu a 145 

dificuldade de ter suas solicitações atendidas pelo DPP. Disse, ainda, que irá 146 

tentar diminuir a burocracia, pois ficou assustado com a quantidade de papel 147 

que teve que assinar em apenas uma semana, mas já adiantou que o grande 148 

desafio é a burocracia. Agradeceu a confiança do professor Jaime e espera 149 

corresponder e fazer um bom trabalho. Após a fala do professor Bergmann, o 150 

professor Jaime abriu a palavra para os membros da CPP. O professor 151 

Sánchez se pronunciou e disse que tinha três pontos que queria destacar: 152 

primeiro tem que ser resolvida a questão da nomeação dos membros da 153 

câmara de pesquisa e pós-graduação e de outros conselhos, pois há muita 154 

demora; a segunda questão importante destacada por ele foi a resolução de 155 

revalidação de diploma que quando ele chegou à CPP já era discutida há muito 156 

tempo  e a Câmara tem uma cultura que vai mudando, mas quando se 157 

consolida um pensamento administrativo e transforma numa resolução isso 158 

permite que os novos professores que vão se integrando à Câmara partam 159 

dessa cultura. A resolução já está a um bom tempo no CEPE e , se é boa ou 160 
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ruim, todos sabem que ela foi feita e teve um consenso mínimo para que 161 

pudesse ser aprovada. Outra resolução que também esta no CEPE é a de 162 

cotutela.  A terceira questão importe ressaltada por ele foi a questão da 163 

pesquisa aplicada remunerada porque cabe aos membros da CPP avaliar o 164 

mérito e, na opinião do professor Sánchez, o mérito acadêmico é do projeto 165 

que compreende objeto e fundamento financeiro, portanto não se pode 166 

desconsiderar isso. O professor Jaime disse que as resoluções estão pautadas 167 

no CEPE e pediu ao professor Leopoldo, que também é membro do CEPE, que 168 

o ajude a ler os pareceres em relação a essas resoluções que estão em 169 

discussão para que possam fazer a defesa adequada do que foi decidido na 170 

CPP, pois é natural que uma pessoa que não participou da discussão leia a 171 

resolução e tenha um entendimento equivocado do que está escrito. Sobre o 172 

fato das pesquisas remuneradas e também, dos cursos de especialização é 173 

preciso refletir sobre esses assuntos. Segundo ele, é um assunto espinhoso, 174 

difícil de falar sobre isso, refletir, mas a CPP tem essa responsabilidade e ele 175 

gostaria de colocar isso em pauta na CPP, a exemplo do que o professor Isaac 176 

propôs nas reuniões sem pauta burocrática, de maneira muito transparente e 177 

muito tranquila. A professora Maria Beatriz Medeiros também se pronunciou. 178 

Desejou a todos uma boa gestão e disse que tinha uma inquietação sobre o fim 179 

das bolsas Reuni. O decano disse que vai à Capes e também solicitou ao 180 

professor Mauro Rabelo, decano de graduação, que a administração das 181 

bolsas reuni passe para o DPP porque não há necessidade que o DEG analise 182 

as bolsas reuni de pós-graduação. O professor Mauro concordou e ele espero 183 

que isso seja feito. Em seguida o professor Dioney pediu a palavra e deu boas-184 

vindas aos diretores e ao decano e disse que espera que todos os temas já 185 

citados possam ser implementados. Ele sugeriu que a consultoria prestada no 186 

início do ano, sobre o coleta Capes, possa se repetir para que os programas de 187 

pós-graduação tenham uma assessoria para o preenchimento do formulário e 188 

para fazer uma pré-avaliação desses relatórios antes do envio a Capes para 189 

que possa ser detectado erros ou inconsistência neles. Além disso, ele solicitou 190 

que também fosse discutido nas reuniões de reflexão de assuntos importantes 191 

o mestrado profissional. O professor Jaime pediu que o professor Bergmann 192 
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respondesse os questionamentos do professor Dioney. Em relação à 193 

consultoria o professor Bergmann disse que será mantida e demonstrou o 194 

desejo de que se forme uma comissão com membros da própria UnB, na 195 

verdade uma comissão para cada grande área, para que possam analisar mais 196 

detalhadamente cada relatório. A professora Renata deu boas-vindas e 197 

informou que há dois dias houve uma reunião na Capes com todos os 198 

coordenadores de ciências materiais e disse que foi dito na reunião que o CTC 199 

da Capes vai revogar as portarias 1 e 2 que limita o número de orientandos por 200 

docente. De oito orientandos por professor vai passar para vinte no triênio. Ela 201 

disse que isso para os coordenadores é ruim, pois muitos orientandos ficam 202 

sob a responsabilidade deles por um período, segundo ela a informação foi 203 

dada pelo professor Lívio Amaral. A segunda informação que foi passada por 204 

ela foi que a revisão dos documentos de avaliação na área pressupõe também 205 

a criação de documentos próprios de avaliação dos mestrados 206 

profissionalizantes com as dinâmicas específicas destes e, provavelmente, os 207 

pesos para as publicações serão definidos área a área. Outro ponto que ficou 208 

bem claro, segundo informações do professor Lívio repassadas pela professora 209 

Renata, foi que os novos documentos de avaliação devem conter agora 210 

pressupostos de ponderação e pontuação para, com critérios claros do que é a 211 

internacionalização, como se faz e como pontuar aquilo que é etapa de 212 

internacionalização e vai ser incluído em todos os documentos de avaliação em 213 

todas as áreas de pós-graduação, seja ela acadêmica ou profissional, critérios 214 

de avaliação de interação com o ensino básico com pontuação para a 215 

integração da pós-graduação com a educação básica e com o ensino médio. 216 

Essas questões não são discutíveis, serão incluídas. A professora Renata 217 

julgou importante essas questões serem colocadas na CPP porque é preciso 218 

repensar o modo como se pensa as pós-graduações e complementou 219 

corroborando a fala do professor Sánchez, de que a CPP espera a revisão da 220 

resolução CEPE de 2004, dos regimentos da pós-graduação, que tem uma 221 

filosofia mais antiga e problemas de adesão com as políticas da Capes de pós-222 

graduação. O professor Jaime agradeceu a professora Renata pelas 223 

informações e disse que vai se informar acerca da resolução. Em seguida o 224 
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professor Emil retomou o assunto mestrado profissional, ele disse que 225 

coordena o curso de mestrado profissional na Administração e que a visão dele 226 

mudou muito acerca desse tipo de mestrado. Ele destacou que o perfil do 227 

professor de mestrado profissional tem de ser diferente do perfil do professor 228 

de mestrado acadêmico. Outro aspecto que ele destacou foi de que em uma 229 

das últimas reuniões que ele participou teve o desprazer de ouvir a própria 230 

Câmara entendendo o mestrado profissional de maneira muito pejorativa. Ele 231 

disse que é importante saber que mestrado profissional existe porque há 232 

demanda social, se não tivesse demanda não seria ofertado. Ele disse, ainda, 233 

que há três anos o programa de administração trabalha muito e, hoje, já se 234 

tornou uma referência no Brasil. O professor Jaime disse que o trabalho da 235 

Administração é exemplar e que é preciso tomá-lo como parâmetro para outros 236 

cursos da universidade. Logo após a professora Lourdes pediu a palavra e, em 237 

nome da Faculdade do Gama, felicitou o decano e seus diretores. Ela disse 238 

que a faculdade do Gama será avaliada no próximo semestre e que eles nem 239 

sempre são chamados para as reuniões da Capes. Um segundo ponto 240 

colocado por ela foi sobre questões de infraestrutura básica, estão sem internet 241 

e ainda não estão no campus novo, estão em local provisório. Disse, ainda, 242 

que são o primeiro curso de engenharia biomédica do Centro-Oeste. Outro 243 

ponto abordado por ela foi a FG, pois já está no segundo mandato e até agora 244 

não tem FG. O professor Jaime lamentou que a pós não tenha mudado para o 245 

novo campus e disse que tem a informação que todos os coordenadores 246 

receberão FG, assim como os secretários de pós-graduação e diretores. Ele se 247 

prontificou a visitar o campus Gama e irá convidar o prefeito para que possam 248 

solucionar os problemas de infraestrutura. Após consultar os conselheiros 249 

sobre a possibilidade de avaliação de um projeto extrapauta o Decano, então, 250 

apresentou a solicitação de aprovação do Curso de Especialização em Saúde 251 

da Família, relatada pelo professor José Manoel Morales Sánchez, a qual foi 252 

aprovada por unanimidade. Em seguida, o professor Jaime submeteu à 253 

aprovação de todos os presentes a homologação das decisões tomadas ad 254 

referendum, bem como a ata da 854ª reunião da CPP. A ata e todas as 255 

decisões foram homologadas, como apresentadas a seguir. II – DECISÕES 256 
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TOMADAS AD REFERENDUM, HOMOLOGADAS: A – TERMO DE 257 

COOPERAÇÃO/PROJETO/CONVÊNIO. 1. FUB/MS – Solicitou aprovação do 258 

Projeto “Rádio Web Saúde e Ouvidoria do SUS: Ações Estratégicas em Defesa 259 

do Sistema Único de Saúde” entre a FUB/CEAM e o MS – Diretoria Executiva 260 

do Fundo Nacional de Saúde. Data da aprovação: 08.11.2012. 2. FUB/MMA – 261 

Solicitou aprovação do Projeto “Diretrizes Ambientais para Parques e Áreas 262 

Verdes Urbanas” entre a FUB/FAU e o Ministério do Meio Ambiente (MMA). 263 

Data da aprovação: 19.11.2012. B – CRIAÇÃO DE 264 

DISCIPLINA/EQUIVALÊNCIA. 1. IP – Solicitou aproveitamento dos créditos 265 

cursado nas disciplinas “Sistemas Teóricos do Pensamento Psicológico, 266 

Epistemologia e Psicologia e Metodologia de Pesquisa” pela aluna Marlene 267 

Magnabosco Marra, no Programa de Pós-Graduação em Psicologia Clínica e 268 

Cultura. Data da aprovação: 16.11.2012. 2. FUP – Solicitou a criação das 269 

disciplinas “Sociobiodiversidade, Agricultura Familiar e Desenvolvimento Rural 270 

e Geoestatística e Análise Especial e Aplicada ao Monitoramento Ambiental e 271 

Agrário” para o Programa de Pós-Graduação em Meio Ambiente e 272 

Desenvolvimento Rural. Data da aprovação: 12.11.2012. C – 273 

REGULAMENTOS. 1. CDS – Solicitou aprovação do Edital 02/2012, de 274 

seleção do Programa de Pós-Graduação em Desenvolvimento Sustentável 275 

com 16 (dezesseis) vagas para o Mestrado Acadêmico. Data da aprovação: 276 

13.11.2012. 2. CDS – Solicitou aprovação do Edital 01/2012, de seleção do 277 

Programa de Pós-Graduação em Desenvolvimento Sustentável com 12 278 

(doze) vagas para o Doutorado. Data da aprovação: 13.11.2012. 3. IL – 279 

Solicitou aprovação do Edital 03/2012, de seleção do Programa de Pós-280 

Graduação em Linguística com 30 (trinta) vagas para o Mestrado Acadêmico. 281 

Data da aprovação: 12.11.2012. 4. FGA – Solicitou aprovação do Edital 282 

02/2012, de seleção do Programa de Pós-Graduação em Engenharia 283 

Biomédica com 15 (quinze) vagas para o Mestrado Acadêmico. Data da 284 

aprovação: 12.11.2012. 5. IB – Solicitou aprovação do Edital 02/2012, de 285 

seleção do Programa de Pós-Graduação em Fitopatologia com 05 (cinco) 286 

vagas para o Mestrado Acadêmico e de 05 (cinco) vagas para o Doutorado. 287 

Data da aprovação: 09.11.2012. 6. FT – Solicitou aprovação dos Editais 288 
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01/2012 e 02/2012, de seleção do Programa de Pós-Graduação em 289 

Transportes com 15 (quinze) vagas para o Mestrado Acadêmico e de 12 290 

(doze) vagas para o Doutorado. Data da aprovação: 09.11.2012. 7. FACE – 291 

Solicitou aprovação do Edital 06/2012, de retificação de Edital 05/2012, de 292 

abertura de seleção para o curso de Mestrado e Doutorado em 293 

Administração. Data da aprovação: 09.11.2012. D – PESQUISADOR 294 

COLABORADOR. 1. FAV – Solicitou o credenciamento de CÁTIA DEJUSTE 295 

DE PAULA como Pesquisadora Colaboradora Plena junto ao Programa de 296 

Pós-Graduação em Saúde Animal. Data da aprovação: 14.11.2012. 2. FS – 297 

Solicitou o credenciamento de ANDRÉA SUGAI MORTOZA como 298 

Pesquisadora Colaboradora Plena junto ao Programa de Pós-Graduação em 299 

Nutrição Humana. Data da aprovação: 23.11.2012. 3. IH – Solicitou o 300 

credenciamento de RODRIGO SILVA ROSAL DE ARAÚJO como Pesquisador 301 

Colaborador Pleno junto ao Programa de Pós-Graduação em Filosofia. Data da 302 

aprovação: 23.11.2012. 4. FS – Solicita o credenciamento de TAIA MARIA 303 

BERTO REZENDE como Pesquisadora Colaboradora Plena junto ao Programa 304 

de Pós-Graduação em Ciências da Saúde. Data da aprovação: 23.11.2012. E 305 

– REVALIDAÇÃO/RECONHECIMENTO/REGISTRO DE DIPLOMAS. 1. 306 

DILCE ELENA DA SILVA PICCOLI – Solicitou análise de estudos realizados 307 

na Universidad Nacional de Rosário – Argentina, para revalidação do diploma 308 

de DOUTOR em Direito. Analisado pelo: Professor MAURÍCIO AYALA 309 

RINCÓN. Data da aprovação: 30.11.2012. 2. JÚNIA MARISE LANA DA 310 

SILVA – Solicitou análise de estudos realizados na Università degli Studi di 311 

Roma Tor Vergata – Itália, para revalidação do diploma de MESTRE em 312 

Direito. Analisado pelo: Professor JOSÉ MANOEL MORALES SÁNCHEZ. Data 313 

da aprovação: 30.11.2012. 3. VIRGINIA XAVIER BORGES SILVA – Solicitou 314 

análise de estudos realizados na Universidade de Coimbra – Portugal, para 315 

revalidação do diploma de MESTRE em Direito. Analisado: pelo Professor 316 

JOSÉ MANOEL MORALES SÁNCHEZ. Data da aprovação: 30.11.2012. 4. 317 

VINICIUS DE CARVALHO MADEIRA – Solicitou análise de estudos realizados 318 

na Universidade de Coimbra – Portugal, para revalidação do diploma de 319 

MESTRE em Direito. Analisado pelo: Professor ADALBERTO CORRÊA CAFÉ 320 



 

 

Universidade de Brasília 
Decanato de Pesquisa e Pós-Graduação 

Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação – CPP 

11 
Ata da 855ª Reunião da CPP 

30.11.2012 

FILHO. Data da aprovação: 30.11.2012. 5. ANDERSON FREITAS DA 321 

FONSECA – Solicitou análise de estudos realizados na University of 322 

Cambridge – Reino Unido, para revalidação do diploma de MESTRE em 323 

Direito. Analisado pelo: Professor ADALBERTO CORRÊA CAFÉ FILHO. Data 324 

da aprovação: 30.11.2012. 6. SABRINA MOURA DE ARAÚJO – Solicitou 325 

análise de estudos realizados na Université Paris 8 –França, para revalidação 326 

do diploma de MESTRE em Artes. Analisado pelo: Professor CARLOS JOSÉ 327 

SOUZA DE ALVARENGA. Data da aprovação: 30.11.2012. 7. DYELLBER 328 

FERNANDO DE OLIVEIRA ARAÚJO – Solicitou análise de estudos realizados 329 

na Universidade de Coimbra – Portugal, para revalidação do diploma de 330 

MESTRE em Direito. Analisado pelo: Professor JOSÉ RICARDO PEIXOTO. 331 

Data da aprovação: 30.11.2012. F – CREDENCIAMENTO DE ORIENTADOR 332 

(Analisados e aprovados pelos Colegiados dos Programas e aprovados ou indeferidos Ad referendum pelo DPP.) MESTRADO. 333 

1. FGA – Solicitou o credenciamento de AIDA ALVES FADEL, como 334 

orientadora de MESTRADO do Programa de Pós-Graduação em Integridade 335 

de Materiais da Engenharia. Data da aprovação: 30.11.2012. 2. FAV – 336 

Solicitou o credenciamento de WARLEY MARCOS NASCIMENTO, como 337 

orientador de MESTRADO do Programa de Pós-Graduação em Agronomia. 338 

Data da aprovação: 30.11.2012. 3. IdA – Solicitou o credenciamento de 339 

KARINA E SILVA DIAS, como orientadora de MESTRADO do Programa de 340 

Pós-Graduação em Arte. Data da aprovação: 30.11.2012. 4. IL – Solicitou o 341 

credenciamento de CRISTIANE ROSCOE BESSA, como orientadora de 342 

MESTRADO do Programa de Pós-Graduação em Estudos da Tradução. Data 343 

da aprovação: 30.11.2012. 5. FM – Solicitou o credenciamento de YANNA 344 

KARLA DE MEDEIROS NÓBREGA, como orientadora de MESTRADO do 345 

Programa de Pós-Graduação em Ciências Médicas. Data da aprovação: 346 

30.11.2012. 6. FS – Solicitou o credenciamento de MARIA INEZ 347 

MONTAGNER, como orientadora de MESTRADO do Programa de Pós-348 

Graduação em Saúde Coletiva. Data da aprovação: 30.11.2012. 7. FGA – 349 

Solicitou o credenciamento de JHON NERO VAZ GOULART, como orientador 350 

de MESTRADO do Programa de Pós-Graduação em Integridade de Materiais 351 

da Engenharia. Data da aprovação: 30.11.2012. MESTRADO E 352 
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DOUTORADO. 1. IQ – Solicitou o credenciamento de GRACE FERREIRA 353 

GHESTI, como orientadora de MESTRADO e DOUTORADO do Programa de 354 

Pós-Graduação em Química. Data da aprovação: 30.11.2012. 2. FAV – 355 

Solicitou o credenciamento de JEAN KLEBER DE ABREU MATTOS, como 356 

orientador de MESTRADO e DOUTORADO do Programa de Pós-Graduação 357 

em Agronomia. Data da aprovação: 30.11.2012. 3. IQ – Solicitou o 358 

credenciamento de MARLY EIKO OSUGI, como orientadora de MESTRADO e 359 

DOUTORADO do Programa de Pós-Graduação em Química. Data da 360 

aprovação: 30.11.2012. 4. IL – Solicitou o credenciamento de ARYON 361 

DALL’IGNA RODRIGUES, como orientador de MESTRADO e DOUTORADO 362 

do Programa de Pós-Graduação em Linguística. Data da aprovação: 363 

30.11.2012. 5. FT – Solicitou o credenciamento de WESLEY PACHECO 364 

CALIXTO, como orientador de MESTRADO e DOUTORADO do Programa de 365 

Pós-Graduação em Engenharia de Sistemas Eletrônicos e Automação. 366 

Data da aprovação: 30.11.2012. 6. FS – Solicitou o credenciamento de 367 

FRANCISCO DE ASSIS ROCHA NEVES, como orientador de MESTRADO e 368 

DOUTORADO do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde. Data 369 

da aprovação: 30.11.2012. 7. IH – Solicitou o credenciamento de EVERALDO 370 

BATISTA DA COSTA, como orientador de MESTRADO e DOUTORADO do 371 

Programa de Pós-Graduação em Geografia. Data da aprovação: 30.11.2012 372 

COORIENTADOR. 1. IG - Solicitou o credenciamento de GUSTAVO MACEDO 373 

DE MELLO BAPTISTA como coorientador do aluno de mestrado Carlos Alberto 374 

Branco Marinho, do Programa de Pós-Graduação em Geociências Aplicadas. 375 

Data da aprovação: 30.11.2012. 2. IP - Solicitou o credenciamento de MARIA 376 

HELENA LEITE HUNZIKER como coorientadora da aluna de doutorado Kellen 377 

Laryssa Barros de Assunção Lima, do Programa de Pós-Graduação em 378 

Ciências do Comportamento. Data da aprovação: 30.11.2012. 3. IQ - 379 

Solicitou o credenciamento de CLÁUDIO AUGUSTO GOMES DA CÂMARA 380 

como coorientador do aluno de doutorado Paulo Henrique Silva Ribeiro, do 381 

Programa de Pós-Graduação em Química. Data da aprovação: 30.11.2012. 4. 382 

FT - Solicitou o credenciamento de LINNYER BEATRYS RUIZ como 383 

coorientadora da aluna de doutorado, Letícia Toledo Maia do Programa de 384 
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Pós-Graduação em Engenharia Elétrica. Data da aprovação: 30.11.2012. 5. 385 

FT - Solicitou o credenciamento de MARIA DAS GRAÇAS DE OLIVEIRA como 386 

coorientadora da aluna de mestrado, Karine Passos do Programa de Pós-387 

Graduação em Ciências da Saúde. Data da aprovação: 30.11.2012. 6. FS- 388 

Solicitou o credenciamento de RICARDO PRATESI como coorientador da 389 

aluna de mestrado, Priscila Farage de Gouveia do Programa de Pós-390 

Graduação em Nutrição Humana. Data da aprovação: 30.11.2012. 7. IP- 391 

Solicitou o credenciamento de DAVID ALAN ECKERMAN como coorientador 392 

da aluna de mestrado, Dafne Rosane Oliveira e do aluno de doutorado André 393 

Amaral Bravin do Programa de Pós-Graduação em Ciência do 394 

Comportamento. Data da aprovação: 30.11.2012. 8. IH - Solicita o 395 

credenciamento de RAFAEL SANZIO ARAÚJO DOS ANJOS como 396 

coorientador do aluno de doutorado, Luiz Antonio Mano Ugeda Sanches do 397 

Programa de Pós-Graduação em Geografia. Data da aprovação: 30.11.2012. 398 

9. IH - Solicitou o credenciamento de EVERALDO BATISTA DA COSTA como 399 

coorientador da aluna de mestrado, Nina Puglia Oliveira do Programa de Pós-400 

Graduação em Geografia. Data da aprovação: 30.11.2012. 10. FS- Solicitou o 401 

credenciamento de MURIEL BAUERMANN GUBERT como coorientador do 402 

aluno de doutorado, Humberto Gabriel do Programa de Pós-Graduação em 403 

Ciências da Saúde. Data da aprovação: 30.11.2012. ESPECÍFICO. 1. FS – 404 

Solicitou o credenciamento de JÔNATAS DE FRANÇA BARROS como 405 

orientador específico da aluna de doutorado Andréia Glaucy Davim Raulino, do 406 

Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde. Data da aprovação: 407 

30.11.2012. 2. FACE – Solicitou o credenciamento de ALEXANDRE XAVIER 408 

YWATA DE CARVALHO como orientador específico do aluno de mestrado 409 

Vanderson Luiz Burracini, do Programa de Pós-Graduação em Economia. 410 

Data da aprovação: 30.11.2012. 3. FACE – Solicitou o credenciamento de 411 

ALEXANDRE XAVIER YWATA DE CARVALHO como orientador específico do  412 

aluno de mestrado Jan Nascimento, do Programa de Pós-Graduação em 413 

Economia. Data da aprovação: 30.11.2012. DOUTORADO. 1. IdA – Solicitou 414 

o credenciamento de DANIELA FÁVARO GARROSSINI, como orientadora de 415 

DOUTORADO do Programa de Pós-Graduação em Arte. Data da aprovação: 416 
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30.11.2012. III – ANÁLISE DE PROCESSOS. A – ALTERAÇÃO NA 417 

ESTRUTURA/REGULAMENTO. 1. CET – Solicitou alterações na Estrutura do 418 

Mestrado Profissional em Turismo visando sua adequação aos padrões da 419 

CAPES (retorno). Relator: Professor ADALBERTO CORRÊA CAFÉ FILHO. 420 

APROVADO. B – RELATÓRIO FINAL. 1. JEAN PHILO MWINYI BIN 421 

MBATHU – Solicitou reconsideração da decisão do Colegiado do PPGT, que 422 

indeferiu o pedido de revisão de forma e a dissertação. Relator: Professor 423 

ADALBERTO CORRÊA CAFÉ FILHO.  Retirado de pauta. C – CRITÉRIOS 424 

DE CREDENCIAMENTO/DESCREDENCIAMENTO DE ORIENTADOR. 1. IH – 425 

Solicitou a aprovação dos Critérios de credenciamento, recredenciamento 426 

descredenciamento de docentes no Programa de Pós-Graduação em 427 

Filosofia. Relator: Professor CARLOS JOSÉ SOUZA DE ALVARENGA. 428 

APROVADO. O parecer do relator, pelo deferimento da solicitação, foi 429 

aprovado por unanimidade. 2. FAV – Solicitou a aprovação dos Critérios de 430 

credenciamento, recredenciamento descredenciamento de docentes no 431 

Programa de Pós-Graduação em Saúde Animal. Relator: Professor EDGAR 432 

NOBUO MAMIYA. Retirado de pauta. D – RESOLUÇÃO. FACE – Solicitou 433 

análise e parecer a Resolução 001/2012 do Programa de Pós-Graduação em 434 

Administração que define critérios e procedimentos para orientar a avaliação de 435 

solicitações de reconhecimento de diplomas de mestrado e doutorado em 436 

administração, obtidos no exterior. Relator: Professor MAURÍCIO AYALA 437 

RINCÓN. APROVADO. O parecer do relator, pelo deferimento da solicitação, 438 

foi aprovado por unanimidade. E – PROCESSOS DE REVALIDAÇÃO DE 439 

DIPLOMA. 1. ADRIANA GIL NUNES BRAGA – Solicitou análise de estudos 440 

realizados na Université de Bordeaux – França, para revalidação do diploma de 441 

MESTRE em Relações Internacionais (indeferido). Relator: Professor EDGAR 442 

MERCHAN-HAMANN. INDEFERIDO. O parecer do relator, pelo indeferimento 443 

da solicitação, foi aprovado por unanimidade. 2. DALTON BERTINI RUAS– 444 

Solicitou revalidação de estudos realizados na Yokohama National 445 

University/Japão, para revalidação do diploma de MESTRE em Arquitetura e 446 

Urbanismo (para discussão). Relator: Professor EDGAR MERCHAN-447 

HAMANN. Retirado de pauta. 3. VARLINDO ALVES DA SILVA – Solicitou 448 
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análise de estudos realizados na Universidad Nacional de Rosário – Argentina, 449 

para revalidação do diploma de DOUTOR em Contabilidade (retorno) 450 

(indeferido). Relatora: Professora LOURDES MATTOS BRASIL. 451 

INDEFERIDO. O parecer da relatora foi aprovado com um voto contra e demais 452 

favoráveis ao indeferimento da solicitação. 4. MICHAEL NEUEN – Solicitou 453 

revalidação de estudos realizados na Universidade Bauhaus de 454 

Weimar/Alemanha, para revalidação do diploma de MESTRE em Arquitetura. 455 

Relatora: Professora CLÁUDIA ROSANE ROESLER. Retirado de pauta. 5. 456 

ERNESTO ATSUSHI SAMBUICHI – Solicitou revalidação de estudos 457 

realizados na Universidade de Nagoia/Japão, para revalidação do diploma de 458 

MESTRE em Literatura. Relatora: Professora CLÁUDIA ROSANE ROESLER. 459 

Retirado de pauta. 6. GUSTAVO GORENSTEIN – Solicitou revalidação de 460 

estudos realizados na University College London - Inglaterra, para revalidação 461 

do diploma de MESTRE em Administração. (Pedido de reconsideração, com 462 

aditamento de novos argumentos). Relatora: Professora CLÁUDIA ROSANE 463 

ROESLER. Retirado de pauta. 7. ELSA MÔNICA BONITO BASSO – Solicitou 464 

revalidação de estudos realizados na Universidad Del Salvador - Argentina, 465 

para revalidação do diploma de DOUTOR em Linguística (retornar). Relator: 466 

Professor JOSÉ MANOEL MORALES SÁNCHEZ. Retirado de pauta. 8. 467 

ANDRÉIA INGRID MICHELE DO NASCIMENTO – Solicitou análise de estudos 468 

realizados na Universidad Complutense de Madrid – Espanha, para revalidação 469 

do diploma de DOUTOR em Economia (indeferido). Relator: Professor 470 

MAURÍCIO AYALA RINCÓN. INDEFERIDO. O parecer do relator, pelo 471 

indeferimento da solicitação, foi aprovado por unanimidade. O professor Ayala 472 

solicitou ao DPP que não envie processos faltando documentos. 9. CLÁUDIA 473 

PIAZERA – Solicitou análise de estudos realizados na The University of New 474 

South Wales – Austrália, para revalidação do diploma de MESTRE em 475 

Economia (indeferido). Relatora: Professora RENATA AQUINO DA SILVA. 476 

Retirado de pauta. 10. LUIS MANUEL MOTA DE CASTRO – Solicitou análise 477 

de estudos realizados na University of Lancaster – Reino Unido, para 478 

revalidação do diploma de DOUTOR em Economia (sugere encaminhamento 479 

ao PPG Administração). Relator: JOSÉ MANOEL MORALES SÁNCHEZ.  480 
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Retirado de pauta. 11. ALESSANDRA DE SÁ MENESES – Solicitou análise 481 

de estudos realizados na Universidad Del Desarrollo – Chile, para revalidação 482 

do diploma de MESTRE em Arquitetura e Urbanismo (indeferido). Relator: 483 

Professor LEOPOLDO LUIZ DOS SANTOS NETO. Retirado de pauta. 12. 484 

KELLY SULAINY ALVES CONSTANTE – Solicitou revalidação de estudos 485 

realizados na Universidad Evangélica Del Paraguay - Paraguai, para 486 

revalidação do diploma de MESTRE em Educação. (Pedido de 487 

reconsideração, com aditamento de novos argumentos) (indeferido). 488 

Relator: Professor MAURÍCIO AYALA RINCÓN. Retirado de pauta. 13. 489 

CARLOS ALBERTO ANDRADE NINA NETO – Solicitou análise de estudos 490 

realizados na Universitat Ramon LLull – Espanha, para revalidação do diploma 491 

de MESTRE em Comunicação (indeferido). Relatora: Professora MARIA 492 

BEATRIZ DE MEDEIROS. Retirado de pauta. 14. MÁRIO CÉSAR SOUSA DE 493 

OLIVEIRA – Solicitou análise de estudos realizados na Universidad de San 494 

Carlos/Paraguai, para revalidação do diploma de MESTRE em Contabilidade 495 

(retorno) (indeferido). Relator: Professor ADALBERTO CORRÊA CAFÉ 496 

FILHO. INDEFERIDO. 15. MARIA HELENA FAGUNDES – Solicitou análise de 497 

estudos realizados na Universidade de Sussex – Inglaterra, para revalidação 498 

do diploma de Doutor em Economia (Pedido de reconsideração, com 499 

aditamento de novos argumentos) (indeferido). Relatora: MARIA BEATRIZ 500 

DE MEDEIROS. Retirado de pauta. 16. ALÍRIO GONÇALVES DA SILVA – 501 

Solicitou análise de estudos realizados no Instituto Superior de Ciências 502 

Médicas de La Habana – Cuba, para revalidação do diploma de MESTRE em 503 

Ciências da Saúde (restituir ao Colegiado). Relator: Professor MARCELO 504 

CARVALHO ROSA. O relator solicitou a restituição do processo ao Colegiado 505 

para que possam manifestar por escrito quais foram os critérios não cumpridos. 506 

17. SIMONE REGINA BACKES – Solicitou análise de estudos realizados na 507 

Université de Lausanne/Univeraité de Savoie – Suiça/França, para revalidação 508 

do diploma de MESTRE em Direito. Relator: Professor CARLOS JOSÉ SOUZA 509 

DE ALVARENGA. Retirado de pauta. 18. MILTON DE SOUZA CORRÊA 510 

FILHO – Solicita análise de estudos realizados na Universidad Del Museo 511 

Social Argentino - Argentina, para revalidação do diploma de DOUTOR em 512 
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Direito. Relatora: Professora MARIA CARMEN VILLELA ROSA TACCA. 513 

Retirado de pauta. 19. CELMA LAURINDA FREITAS COSTA – Solicitou 514 

análise de estudos realizados na Universidad Del Museo Social Argentina - 515 

Argentina, para revalidação do diploma de DOUTOR em Direito. Relator: 516 

Professor EDGAR NOBUO MAMIYA. Retirado de pauta.  20. MARIA DAS 517 

GRAÇAS PINTO DE BRITTO – Solicitou análise de estudos realizados na 518 

Universidad de Jaén - Espanha, para revalidação do diploma de DOUTOR em 519 

Direito. Relatora: Professora DULCE MARIA BAPTISTA. Retirado de pauta. 520 

21. ANA PAULA TERRA CALDEIRA – Solicitou análise de estudos realizados 521 

na University of London - Inglaterra, para revalidação do diploma de MESTRE 522 

em Direito. Relator: Professor EMERSON FACHIN MARTINS. Retirado de 523 

pauta. 22. SIBELE REGINA LUZ GRECCO – Solicitou análise de estudos 524 

realizados na Universidade de Coimbra - Portugal, para revalidação do diploma 525 

de MESTRE em Direito. Relatora: Professora RENATA AQUINO DA SILVA. 526 

Retirado de pauta. 23. EDMAR MARTINS – Solicitou análise de estudos 527 

realizados na Universidad Carlos III de Madrid - Espanha, para revalidação do 528 

diploma de MESTRE em Direito (aprovado). Relator: Professor BRENNO 529 

AMARO DaSILVEIRA NETO. Retirado de pauta. 24. ANA PAULA CHAGAS – 530 

Solicitou análise de estudos realizados na Université de Paris I - França, para 531 

revalidação do diploma de MESTRE em Direito (indeferido). Relatora: 532 

Professora MARIA BEATRIZ DE MEDEIROS. Retirado de pauta. 25. 533 

ANTONIO VICENTE VIEIRA – Solicitou análise de estudos realizados na 534 

Universidad Nacional Del Museo Social da Argentina - Argentina, para 535 

revalidação do diploma de DOUTOR em Direito. Relator: Professor MAURÍCIO 536 

AYALA RINCÓN. Retirado de pauta. 26. RAQUEL EGÍDIO LEAL E SILVA – 537 

Solicitou análise de estudos realizados na Universidad Internacional de 538 

Anadalucia - Espanha, para revalidação do diploma de MESTRE Profissional 539 

em Turismo. Relatora: Professora DULCE MARIA BAPTISTA. Retirado de 540 

pauta. 27. ALOÍSIO RODRIGUES DA SILVA – Solicitou análise de estudos 541 

realizados na Universidad Nacional de Rosário – Argentina, para revalidação 542 

do diploma de doutor em Ciências Contábeis (Pedido de reconsideração, 543 

com aditamento de novos argumentos). Relatora: Professora LOURDES 544 
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MATTOS BRASIL. Retirado de pauta. 28. LUCIANA VIANNA DE SALLES 545 

DRUMOND – Solicitou análise de estudos realizados na Université Paris I – 546 

Panthéon – Sorbonne - França, para revalidação do diploma de MESTRE em 547 

Direito. Relator: Professor LEOPOLDO LUIZ DOS SANTOS NETO. Retirado 548 

de pauta. 29. HAROLDO DE OLIVEIRA MACHADO FILHO – Solicitou análise 549 

de estudos realizados na Université de Genève - Suíça, para revalidação do 550 

diploma de DOUTOR em Direito. Relator: Professor LEOPOLDO LUIZ DOS 551 

SANTOS NETO. Retirado de pauta. 30.  ALESSADRA LOPES DA SILVA – 552 

Solicitou análise de estudos realizados na Universidade de Coimbra - Portugal, 553 

para revalidação do diploma de MESTRE em Direito. Relator: Professor 554 

EMERSON FACHIN MARTINS. Retirado de pauta. 32. RAFAEL 555 

TARASZKIEWICZ WOWK – Solicitou análise de estudos realizados na 556 

Université Paris I – Panthéon - Sorbonne - França, para revalidação do diploma 557 

de MESTRE em Direito. Relator: Professor JOSÉ RICARDO PEIXOTO. 558 

Retirado de pauta. 33. MAURICIO DAGUI DE OLIVEIRA – Solicitou análise 559 

de estudos realizados no Institut Polytechinique Lasalle Beauvais - França, 560 

para revalidação do diploma de MESTRE em Agronomia. Relatora: Professora 561 

MARIA CARMEN VILLELA ROSA TACCA. Retirado de pauta. 34. MARIA 562 

CORRÊA FONTES CHAGAS DE OLIVEIRA – Solicitou análise de estudos 563 

realizados no Instituto Superior de Psicologia Aplicada - ISPA - Portugal, para 564 

revalidação do diploma de MESTRE em Psicologia Social, do Trabalho e das 565 

Organizações. Relator: Professor VALMIR EMIL HOFFMANN. APROVADO. 566 

35. NEUSA MARIA FERREIRA DA CUNHA – Solicitou análise de estudos 567 

realizados na Universidad Nacional de Rosário - Argentina, para revalidação do 568 

diploma de DOUTOR em Direito (aprovado). Relator: Professor JOSÉ 569 

MANOEL MORALES SÁNCHEZ. Retirado de pauta. 36. LÍVIA RAELE 570 

COSTA REIS – Solicitou análise de estudos realizados na Saarland University - 571 

Alemanha, para revalidação do diploma de MESTRE em Direito. Relatora: 572 

Professora RENATA AQUINO DA SILVA. Retirado de pauta. 37. ÂNGELA 573 

PIRES PINTO – Solicitou análise de estudos realizados na Universidade de 574 

Essex - Inglaterra, para revalidação do diploma de MESTRE em Direito 575 

(retornar). Relatora: Professora MARIA BEATRIZ DE MEDEIROS. A relatora 576 
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solicitou a restituição do processo ao PPG para esclarecimentos. 38. FLORE 577 

KÉDOCHIM – Solicitou análise de estudos realizados na Montpellier SupAgro – 578 

França, para revalidação do diploma de MESTRE em Agronomia. Relator: 579 

Professor ADALBERTO CORRÊA CAFÉ FILHO. O parecer do relator, Prof. 580 

Adalberto Corrêa Café Filho, pelo indeferimento do pedido, foi aprovado 581 

por unanimidade. Às doze horas e trinta minutos, o professor Jaime Martins 582 

de Santana – DPP agradeceu a presença de todos os membros da Câmara de 583 

Pesquisa e Pós-Graduação, e em seguida deu por encerrada a reunião, da 584 

qual eu, Meiry Rafaelle de Lima Nascimento, Estagiária Técnica, no Decanato 585 

de Pesquisa e Pós-Graduação, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, 586 

foi subscrita pelo Presidente e demais membros da Câmara de Pesquisa e 587 

Pós-Graduação. 588 


